

# EL DIA

DIARIO REFORMISTA

### Precios de anuncios

En 1ª y 2ª plana, línea del cuerpo 10 0'30  
En 3ª y 4ª plana, línea del cuerpo 10 0'30  
Noticias, reclamos y comunicados, á precios convencionales.

### PAGOS ANTICIPADOS

Redacción, admn. y talleres:  
Calle del Conde de Offalia, núm. 28

### Precios de suscripción

En Almería un mes. . . . . 125 pesetas  
En la provincia, trimestre. . . . . 4'00  
Extranjero, trimestre. . . . . 9'00  
Número suelto. . . . . 0'05  
atrasado. . . . . 0'10  
Para revendedores, 25 ejemplares. 0'75

## El reformismo en Lubrin

### Hagamos vida ciudadana

Nuestro estimado colega, «El Amigo del Pueblo», de Lubrin publicó un artículo que reproducimos, en el que habla la gestión de nuestros amigos del aquel pueblo que tan brillantemente dirige nuestro querido correligionario don Angel González Pedrosa.

Tiene mucha razón el colega. Los vicios de una antigua política no los pueden desarraigar los reformistas en 24 horas; pero es de observar que cuando un republicano de las energías del señor Martínez lanza al público su satisfacción por la política que empieza á iniciarse en su pueblo es porque vé en nuestros correligionarios decidido propósito de hacer la política nueva tan recomendada por nuestro jefe y secundada con gran mesura por don Augusto Barcia.

A continuación publicamos el artículo á que nos referimos.

Las circunstancias políticas nos obligan hoy á tender un velo sobre el pasado y olvidando los antiguos errores iniciar en nuestra conducta un nuevo proceder que, aunque sea paulatinamente, nos conduzca al fin que aspiramos, lo más á nosotros amantes inveterados de la libertad, que aquellos otros que tremolando una nueva bandera política, han venido á gobernar á nuestro pueblo cobaleros en el brioso alazán de un programa de gobierno á todas luces simpático.

La política reformista ha triunfado en el distrito y así como estamos completamente convencidos de que desarraigar por completo el mal es obra de paciencia y abnegación bastante, estamos satisfechos completamente de que, siendo activos y generosos, con más rapidez de la sospechable, llegaremos á la honrada finalidad de nuestra regeneración.

Lo primero y más esencial consiste en educar al pueblo y en demostrarle propósitos honrados é ineluctable buena fé.

Algo han hecho nuestras actuales autoridades conducentes á aquélla. Han realizado una aplaudible labor de higiene pública, han regularizado algunos otros abandonados servicios y han dado algún que otro paso de franco carácter democrático. Si como resultado lo hecho no es gran cosa, como iniciación abre campo á la esperanza.

Pero no es solo por ahí por donde se debe marchar, hay otros caminos que recorrer; de tiempo inmemorial abandonados, los cuales hay que limpiar de padrezcos y maleza para hacerlos expeditos y transitables. Ello es la educación é inclinación al pueblo para el cumplimiento de la ley, lo que traerá como consecuencia lógica enseñarle á que vale por que los demás llenen también ese precepto, cosa que hoy tanto por unos como por otros está completamente abandonada.

Es una vergüenza lo que en Lubrin, como en tantos pueblos de España ocurre. Manda la Ley que los concejales municipales celebren, cuando menos una sesión semanal para la discusión de todas las cuestiones que afectan á la administración municipal y si bien en el libro de actas, las de aquellas sesiones figuran, las sesiones no se celebran burlando con ello la Ley y usurpando al pueblo su legítimo derecho de fiscalización.

Es verdad que tal y como se constituyen nuestros Ayuntamientos, dichas sesiones serían una ridícula comedia, y que perdonen nuestros ediles; pero puestos en marcha, la celebración de aquellos actos nos conduciría, como de la mano, á la constitución de Ayuntamientos más capacitados que los actuales para realizar la gestión que les está encomendada.

Hay que ir, pues, á la celebración de las semanales sesiones municipales: lo exige la Ley, lo necesita el pueblo y públicamente lo tiene ofrecido el partido reformista.

el partido político que hoy impera. Redimirnos por completo, es algo bastante difícil, con el régimen gubernamental que actualmente todo lo tiene desquiciado; pero reformarse, es cosa bien sencilla, ya que solo depende de la particular voluntad de los hombres encargados de administrar nuestro común en la actualidad.

Si pues, la reforma es fácil, vamos á ella, empezando por dar al pueblo pública satisfacción á sus agravios, resucitemos á la vida legal nuestro mustio y agostado Ayuntamiento.

Vengan la celebración de sus sesiones despiértense las dormidas energías del vecindario y todos á una pongamos nuestra piedrecita en el palacio ideal de nuestra regeneración.

## Sociedad

Se encuentra en Almería el inspector de primera enseñanza de la segunda zona, nuestro querido amigo y correligionario don Mariano Amo.

También ha regresado de Málaga y Granada el ingeniero de la cuarta división de ferrocarriles don José Molero.

Después de pasar una pequeña temporada en Santafé ha llegado á nuestra ciudad la bella señorita Hortensia Lechuga.

El vicesecretario de la Audiencia señor García Tuñón, ha regresado de Madrid.

## Hoja clandestina

El inspector de policía señor Illueca ha denunciado al Juzgado una hoja clandestina que ha circulado por la capital, y cuyo autor dice que es un médico anarquista.

La lectura de dicha hoja nos ha hecho la impresión de haber sido escrita por algún desequilibrado.

## Madrid

### Al oíd ...

España no tiene salvación. Somos ya indefectiblemente, un país momia, un país espectro, nada, absolutamente nada...

Hasta hace poco, las esperanzas para el porvenir, tenían alguna que otra justificación, sus teorías y razonamientos se atalayaban sobre puntos psicológicos completamente admisibles y vistos con perspicaz observación; pero hoy... ¡Ah los momentos actuales!

Ciertos hechos acaecidos no ha numerosos días, de seguro habrán caído sobre muchos corazones, como asfalto derretido.

Recuerdo con cierto saborcillo, que si bien España permanecía estática ante los mas gran des problemas nacionales (por lo cual en más de una ocasión no pudo librarse del espóreo de alguno que otro varón ilustre) apenas surgía el problema taurómico, el pueblo, con pronunciada iracundia atacábalo y se preocupaba y no dormía, buscando soluciones.

España frente á las corridas de toros tenía pulso. Esto era una esperanza. Pero hoy... ¡Ah los momentos actuales!

Cortar una oreja en las plazas de Madrid y Sevilla, para los diestros, bien ardua era la tarea; quien se llevara tal concesión ya podía contonearse, sacar enfáticamente el abdomen y respirar fuerte. ¡Ahí es náde!

Más hétenos, amable lector, en contemplación de nuestros capitales truncados. Ya tan singular ofrenda, que por si sola se bastara para dar fé al mundo entero de los nervios de un pueblo, se ha prodigado tanto, se concede tan sin ton, ni son, que ha de-

generado en cosa baladí y sin importancia alguna...

Adios nuestras ilusiones, adios nuestra pujanza.

Después del resultado de las corridas celebradas en Sevilla, los aficionados han caído en un estado anestésico; cariacontecidos se los ve en sus tertulias sin dar señales de existencia, no tienen fibras, parecen figuras de cartón piedra...

¡Cada día que pasa, la gran revolución social se aleja de nosotros á pasos agigantados...

JOSE CAPARROS

Hoy-2 916.

## BAUZIZO

Anoche recibió las aguas del bautismo, una niña de nuestro querido amigo don Joaquín Oliver Miras, á quien se puso el nombre de Antonia.

Apadrinaron á la neófito, el acreditado comerciante de esta plaza don Joaquín López Rodríguez, y su bella hermana Antonia.

Al acto asistió numerosa y escogida concurrencia, que fué espléndidamente obsequiada por los felices padres.

Reciba nuestro buen amigo el señor Oliver nuestra más cordial enhorabuena.

## En el Ayuntamiento

### Orden del día

Para la sesión que se celebrará hoy.

Recibo de don Antonio Fernández de 135 65 pesetas por la manutención de las caballerías propiedad del Ayuntamiento durante el mes de Abril último.

Escrito de las señoras Catequistas solicitando un premio para los obreros.

Oficio del Administrador especial de rentas arrendadas sobre lo recaudado en Abril último por el recargo sobre los billetes de espectáculos públicos.

Idem del Capellán de San Antonio solicitando 150 pesetas para fiestas.

Varios informes de la Comisión de Hacienda.

Expediente de instalación de una línea de transporte de energía eléctrica desde las Salinas del Cabo de Gata á la punta del Anclón.

Factura de 118 35 pesetas por maderas para los castilletes del arbolado.

Idem de 14 20 por id para el Cementerio.

Idem de 62 70 por efectos para la Casa de Secorro.

Recibos de Antonio Castillo por el acarreo de tierras para obras municipales.

## Necrología

Antesayer á las 7 de la tarde dejó de existir en esta ciudad nuestro querido amigo y paisano don Manuel Moncada Manzanero médico de las minas de Beles; era el finado padre del primer teniente de infantería don Joaquín Moncada López, hermano de nuestros pastionares amigos don Modesto, cura párroco de Félix y don Francisco y tío carnal del activo comerciante de esta plaza don Manuel Romero Moncada.

Reciba su familia por pérdida tan sensible el testimonio de nuestro más sentido pésame.

## Dr. Eduardo Pérez Gani

del Hospital provincial  
Consulta especial de enfermedades venéreas y sífilíticas  
Análisis de sangre, esputos, orinas de estos productos patológicos  
Tratamiento antirrábico completo.  
Calle del Cid, 7, de 2 a 4.

## Servicio telegráfico

### De Política

#### Ruiz Jimenez visita á Suárez Inclán

El señor Ruíz Jimenez ha visitado en su domicilio al señor Suárez Inclán, sosteniendo los dos una extensa conferencia acerca de asuntos económicos y sociales de Barcelona.

#### La Cierva en Murcia. Banquete y discurso

Telegrafian desde Murcia que el señor La Cierva ha sido recibido en aquella capital por numerosos amigos políticos.

Fué obsequiado con un banquete de 700 cubiertos.

Asistió bastante público. El banquete fué ofrecido por el señor Guirao.

A la hora de los brindis el señor La Cierva pronunció un extenso discurso en el que después de felicitarle por el triunfo electoral de sus correligionarios, combate con gran energía las arrogancias electorales de los adversarios políticos. El señor La Cierva se muestra satisfechísimo por la lealtad de sus amigos que le han obligado á salir del apartamiento que habíase impuesto.

Dedicó, después un cariñoso recuerdo de admiración hacia el señor Maura, con algunas palabras de consideración y respeto para el señor Dato y termina exponiendo un programa económico.

En los últimos periodos de su discurso enalteció al rey, siendo muy aplaudido.

#### Mitín de ferroviarios en Valladolid

En el teatro Pradera de Valladolid se ha celebrado un mitín de obreros ferroviarios bajo la presidencia del concejal socialista señor Conde.

Hablaron varios representantes de provincias abogando con entusiasmo por la huelga ordenada y pacífica.

El presidente leyó una circular de la Compañía del Norte, ofreciendo gratificar á los obreros que tengan derecho á ello. Acordose por unanimidad no aceptar la propuesta.

A la terminación del mitín leyese un telegrama dirigido por 1.700 asociados de Barcelona adhiriéndose á la huelga.

Los ministros de Fomento y Gobernación han iniciado gestiones para evitar el planteamiento de la huelga en proyecto.

#### Información general

##### Operaciones suspendidas

El general Jordana telegrafía al Gobierno que las operaciones comenzadas para la ocupación de Fondak han sido suspendidas á causa de los temporales reinantes.

##### Ascensos y cese

Se ha firmado el ascenso á contraalmirante del señor Auñón y el cese del comandante general del apostadero de Cádiz, vicealmirante Guitart que pasa á la reserva.

#### Nuevo embajador ruso

Mañana martes, presentará sus credenciales ante el rey el nuevo embajador de Rusia en España.

#### Recepción de Besada en la Academia

En la Academia española se verificó ayer la recepción del nuevo académico señor González Besada.

Presidió el señor Maura.

El discurso del señor Besada versó sobre el tema «La mujer gallega y Rosalía de Castro».

Contestóle el señor Picón.

Los dos fueron muy aplaudidos.

## Toros

### En Madrid

Las corridas anunciadas para ayer en esta corte fueron suspendidas á causa de la lluvia.

### En Jerez

En Jerez se lidiaron toros de Sallito que resultaron desiguales.

Joselito adornadísimo hizo una gran faena siendo ovacionado y ganando una oreja.

Belmonte estuvo laborioso y desigual.

### En Gijón

En la corrida de ayer en Gijón se corrieron bichos de Muriel que fueron grandes y bravos.

Alé estuvo superior conquistando una oreja.

Casillles emocionante. El cuarto toro cogió, corneándole horriblemente y produciéndole dos graves heridas en la pierna derecha interesándole los tegidos. El herido fué trasladado á su domicilio entre un enorme gentío.

Creese que tardará dos meses en restablecerse.

### En Barcelona

En la plaza monumental se lidió ganado de Hernández que resultó bravo.

Zarco superior, Gracia dos orejas. Angelete desconfiado.

### En Sevilla

#### Cogida de Corcito

Los toros de Salas grandes y bien presentados.

Corcito fué cogido al muletear el primer toro resultando con una herida grave.

Tello y Varelito superiores

## De la guerra

### Lucha en Occidente

#### Parte oficial francés

El último comunicado oficial expedido en París, dice así: En Somme los alemanes después de una intensa preparación de artillería atacáronnos en las trincheras del sur de Libons, siendo rechazados antes de acercarse á las alambradas,

En la región de Verdun,

los alemanes iniciaron un violento y continuo cañoneo en la altura 304 del sector Haudremont-Donamont.

En un reconocimiento del enemigo al Sur de Samriquel, intentó apoderarse de un pequeño pueblo situado al Este de Bislée. El enemigo fué rechazado.

En la Lorena sorprendimos una patrulla que franqueó el río Sülle, cerca de Lafreicourt. Apresamos catorce soldados.

Durante la borrasca de anteayer una veintena de globos cautivos rompieron las amarras, arrastrándose el aire á las líneas enemigas. La mayoría de los observadores descendieron en nuestras líneas con el auxilio de paracaídas. Falta noticias de algunos; creese que descendieron en las líneas alemanas.

### Alemania y los Estados Unidos

Telegrafian de Washington que allí se juzga irritante el tono en que está redactada la nota alemana.

Un diputado ha declarado que los Estados Unidos estarán pronto en guerra con Alemania.

Corren insistentes rumores de que mañana se le darán los pasaportes al embajador alemán.

Considérase generalmente que la nota alemana no podía evitar la guerra.

Wilson no cederá en la cuestión submarina, ni discutirá hasta que Alemania declare francamente que suspenderá el torpedeamiento de buques de pasaje.

### La lucha en Oriente

#### El comunicado oficial ruso

En la región del Dwina los alemanes cañonearon vivamente las fortificaciones de Ikskull.

En la región Friedrischtadt los aviadores enemigos bombardearon varios puntos del frente.

Entre Jacobstadt y Dwinsj nuestra artillería en un acertado golpe hizo explotar un depósito de municiones enemigo.

En el sudeste de Madmun nos apoderamos de las trincheras enemigas.

Al Noroeste de Kronchine considerables efectivos alemanes intentaron la ofensiva contra Dubrovba, y en un contraataque nuestro huyeron, dejando innumerables muertos y heridos, y bastantes munisioes y fusiles, también hicimos muchos prisioneros.

Al noroeste de Crastowiek, nuestros exploradores atacaron á la bayoneta un puesto enemigo apresando algunos ocupantes.

## Doctor MANUEL MARIN

Oculista

del Hospital provincial Especialista en enfermedades de los ojos de las Facultades de Medicina de París y Madrid.

Miembro de las Sociedades Oftalmológicas de París é Hispanoamericana

Consulta: de 7 á 9 mañana y de 1 tarde.



# Real Privilegio

Puertas de Acero Ondulado de

ARTURO SANTAMARIA

REPRESENTANTES

**Aznar Tonda y C. S. en C.**

Paseo del Principe 27 - Almeria

# Bodegas

del Exmo. Sr. Duque de Almodovar del Rio

**Sánchez Romate Hermano**

Jerez de la Frontera

Los mejores amontillados

**N. P. U. y Carta Real**

Para pedidos, José Garcia Campoy, Almeria

Motores, Bombas.  
INSTALACIONES COMPLEZAS DE RIEGOS.  
TUBERIAS, HERRAMIENTAS, GRASAS  
CORREAS, CARBURO D CALCIO

# HERRERA

Conde Ofalia, 12

ALMERIA

Bicicletas, Motocicletas.  
AUTOMÓVILES, NEUMÁTICOS LEGITIMOS

"MICHELIN"

ACCESORIOS DE TODAS CLASES (GRAN SURTIDO)

**Ventas á plazos**

Material paraminas

# Academia preparatoria

## Carreras especiales

Ingreso en las Academias Militares y en las Escuelas Especiales de Ingenieros de Caminos, Minas, Montes, Industriales y Agrónomos. Peritos industriales, Mecánicos, Electricistas y Químicos. Profesores y Licenciados en Ciencias Mercantiles. Preparación para el ingreso en las Facultades-Cursos preparatorios comunes á las Facultades de Ciencias, Medicina y Farmacia. Carrera de Derecho y Filosofía y Letras.

En esta nueva Academia, figuran, entre sus profesores, Catedráticos, Ingeniero, Abogados y Perito industriales y mercantiles, Oficiales de Correos y Telégrafos.

Informará á los que soliciten cursar algunas de sus enseñanzas, el Catedrático de la Sección de Ciencias de este Instituto D. Manuel Pérez Garcia

**Conde de Ofalia 28 pral**

# EL DIA

DIARIO REFORMISTA

Extensas informaciones telegraficas amplisima Información local

Al mes en toda España 1'25 peseta

Redacción, Administración y Estación: Conde de Ofalia 28